

# EDUACCIÓN

Revista informativa N° 3 de la UGEL San Román 2024  
SEPTIEMBRE-OCTUBRE



## Homenaje a Juliaca

- ✓ Premiación a los estudiantes y docentes de primaria que destacaron en diferentes concursos
- ✓ Estudiantina unificada de la gran provincia de San Román - UGEL San Román
- ✓ Ugel San Román entrega terrenos a instituciones educativas para proyectarse al futuro
- ✓ Más de 15 nuevas instituciones educativas para atender demanda educativa en San Román
- ✓ Premiación a ganadores del IX Concurso de Experiencias Exitosas en Plan Lector
- ✓ La provincia de San Román ya tiene una orquesta sinfónica liderada por la UGEL San Román



PERÚ

Ministerio  
de Educación



[www.ugelsanromán.gob.pe](http://www.ugelsanromán.gob.pe)



Unidad de Gestión Educativa Local

**San Román**

2024

## NUESTRAS AUTORIDADES

**Dr. LUIS JARID MAMANI LLANO**  
Director de la UGEL San Román

**Dr. SEVERO SUCA PUCA CHINO PAZA**  
Jefe del Área de Gestión Pedagógica

**CPC JOSÉ IGNACIO MAMANI QUISPE**  
Director (e) del Área de Gestión Institucional

**CPC RENÉ PANDOMA MAMANI**  
Director del Área de Administración

**Abog. EDY ADOLFO CHOQUE QUITA**  
Director del Área de Asesoría Jurídica

**Mgtr. EMILIO CONDORI QUISE**  
Jefe del Órgano de Control Interno

**Abog. ERICK CALINA CANAZA**  
Director del Sistema Administrativo de Recursos Humanos

### EDICIÓN, REVISIÓN Y DIAGRAMACIÓN

**Lic. ABEL VILLALBA DÍAZ**  
Asesor en Comunicación y Dirección

**Lic. FELIPE GUTIÉRREZ BRAVO**  
Jefe de Imagen Institucional

**Lic. NILTON SALAZAR QUISPE**  
Responsable de MOA

Publicado por la Oficina de Relaciones  
Públicas

[www.ugel-sanromán.gob.pe](http://www.ugel-sanromán.gob.pe)



**Dr. L. JARID MAMANI LLANO**  
DIRECTOR DE LA UGEL SAN ROMÁN

**“La fuerza del trabajo en equipo, nos ha demostrado que se pueden lograr grandes metas. Hay que seguir haciéndolo por el bien de las futuras generaciones”**

## MENSAJE DEL DIRECTOR

Vamos completando los 2 años de gestión al frente de la Unidad de Gestión Educativa Local de San Román, la más importante de la región Puno y, por ende, el desafío mayor de gestionarla correcta y adecuadamente.

Nos propusimos mejorar la calidad educativa en la provincia de San Román, creemos firmemente que vamos a paso firme al propósito trazado. En estos 2 primeros años hemos logrado implementar el Módulo de Atención al Ciudadano -MOACI, donde un profesional debidamente capacitado brinda información oportuna y adecuada a los usuarios que concurren a diario a la sede administrativa.

La explosión demográfica (del campo a la ciudad) es un proceso que ha convertido a los distritos de Juliaca y San Miguel en las más pobladas de la región Puno, situación que genera una creciente demanda de servicios educativos, por años no se creó instituciones estatales; en tal razón, la actual gestión a emprendido un trabajo denodado logrando crear más de 12 nuevas instituciones educativas con el empuje de las urbanizaciones y comunidades que construyen aulas, espacios administrativos y servicios higiénicos básicos para su funcionamiento. Un hecho sin precedentes en la historia educativa de San Román.

Otras de las tareas cumplidas, es el saneamiento físico y legal de los predios de las instituciones educativas, más de 112 jardines, escuelas y colegios cuentan con sus escrituras públicas registradas ante la SUNARP. Se ha logrado recuperar más de 23 espacios (terrenos) destinados para el sector educación. Hemos impulsado la creación de la Orquesta Sinfónica de la gran provincia de San Román, con la participación de docentes especialistas en música y canto.

Sigamos trabajando mancomunadamente por mejorar la calidad educativa de nuestros hijos e hijas de la provincia de San Román, la región Puno y el Perú.

¡Muchas gracias!

## NUESTRA MISIÓN

La Unidad de Gestión Educativa Local, las Instituciones Educativas y la sociedad organizada de la Provincia de San Román, están al servicio de la formación integral de los estudiantes líderes, competitivos, investigadores, transformadores; con valores andinos y con alta calidad humana.



## NUESTRA VISIÓN

La UGEL San Román, las instituciones educativas y la sociedad de la Provincia de San Román serán actores principales de una educación prospectiva, emprendedora, transformadora basada en la investigación científica, tecnológica y productiva con valores, formando ciudadanos plenos y saludables desde la identidad cultural andina para la vida intercultural, con respeto al ambiente urbano y rural, con procesos de gestión de calidad y administración transparente, eficiente y eficaz.



# NUESTROS VALORES INSTITUCIONALES



▶ **SERVICIO**

Orientamos nuestros esfuerzos a lograr el bienestar de las personas teniendo el compromiso e iniciativa de buscar soluciones a sus necesidades.

▶ **RESPECTO**

Otorgamos a las personas un trato digno y cordial, reconocemos, valoramos los derechos, libertades, las diversas tradiciones y experiencias culturales de nuestra sociedad.

▶ **INTEGRIDAD**

Actuamos con honestidad, transparencia objetiva e imparcialidad en nuestras decisiones.

▶ **EXCELENCIA**

Ejercemos el servicio público maximizando nuestros conocimientos, experiencias y recursos con los que se cuentan, con el propósito de lograr la mayor satisfacción al ciudadano.



## MÁS DE 100 ESTUDIANTES Y DOCENTES DE EDUCACIÓN PRIMARIA FUERON RECONOCIDOS POR HABER OCUPADO LOS PRIMEROS LUGARES EN DIFERENTES CONCURSOS 2024

“Estudiantes y docentes de primaria de instituciones públicas y privadas fueron reconocidos por las autoridades de la UGEL San Román”

En las instalaciones de la Unidad de Gestión Educativa Local San Román se realizó la premiación y reconocimiento a los estudiantes que destacaron en los diferentes concursos organizado por los especialistas de educación primaria.

El Dr. L. Jarid Mamani Llano, director de la UGEL San Román entregó galvanos, diplomas, medallas y gallardetes a los primeros lugares del Concurso Nacional “El Perú Lee”, IV Olimpiada Provincial de Matemática y Comunicación, I Concurso de Canto y I Mundialito de Docentes Inter-Instituciones. Se contó con la participación de los especialistas de educación primaria de la Dirección Regional de Educación de Puno.

Se reconoció a más de 100 estudiantes y maestros de instituciones educativas públicas y privadas de la provincia de San Román, también se entregó gallardetes a las instituciones que obtuvieron los mayores puntajes acumulados en matemática y comunicación.

Los ganadores en canto de las categorías huayño pandillero y huayño folklore sureño deleitaron a los asistentes en la ceremonia por el Día de la Educación Primaria.



## ESTUDIANTINA UNIFICADA DE LA GRAN PROVINCIA DE SAN ROMÁN RINDIÓ MERECIDO HOMENAJE A LA "CIUDAD DE LOS VIENTOS" EN SU XCVIII ANIVERSARIO DE CREACIÓN

"Por tercer año consecutivo la UGEL San Román organizó singular presentación artística"

Más de 200 músicos en escena, entre estudiantes, docentes y trabajadores de la Unidad de Gestión Educativa Local San Román participaron del homenaje ofrecido por la estudiantina unificada en el XCVIII aniversario de la provincia de San Román.

Los músicos, provenientes de instituciones educativas públicas y privadas del ámbito de la UGEL San Román, ejecutaron diversos instrumentos y melodías de nuestro altiplano peruano. El amplio repertorio estuvo conformado por temas como: La Calcetera, Nieve en Los Andes, Pandillero Bandido, Serpentina Roja, Huancaneñita, Azangarino, Punpu Punku y otros.

La UGEL San Román entregó un cancionero con todos los temas ejecutados, la población que se dio cita en la Plaza Mayor de Juliaca disfrutó de principio a fin la presentación de la estudiantina unificada que durante el presente año, estuvo dirigido por el maestro Edgar Sucasaca Huaco, especialista de arte de la UGEL San Román.

"Este es el saludo de toda la comunidad educativa a nuestra querida provincia de San Román, sigamos conservando nuestras tradiciones y costumbres, nuestra interminable música ancestral", expresó el director de la UGEL San Román.



## ESTUDIANTES, DOCENTES Y COMUNIDAD EDUCATIVA PARTICIPARON DE LA GRAN TOKOREADA "A MANECER CALCETERO ORGANIZADA POR LA UGEL SAN ROMÁN

“Los Machuaychas y Chiñipilcos se concentraron en la Plaza Mayor de la ciudad para rendir un homenaje en el día central del 98 aniversario de la provincia de San Román”

Desde tempranas horas docentes, estudiantes, trabajadores de la Unidad de Gestión Educativa Local San Román e integrantes de la agrupación de tokoros y pinquillos los Machuaychas y Chiñipilcos se concentraron en la Plaza Mayor de Juliaca el pasado 24 de octubre para rendir un merecido homenaje a la provincia de San Román en su XCVIII aniversario.

Los estudiantes de diferentes instituciones educativas, ataviados con trajes de la danza la Qashwa de San Sebastián (Machuaychas y Chiñipilcos), danzaron con energía y alegría en el día central del aniversario de la provincia de San Román - Juliaca.

La actividad tuvo la participación de director de la UGEL San Román, Dr. L. Jarid Mamani Llano, jefes de área, especialistas y trabajadores administrativos, quienes también danzaron y ejecutaron la costumbre ancestral.

Los Machuaychas y Chiñipilcos ingresaron por las diferentes arterias de la ciudad y se concentraron en la plaza mayor para ejecutar al unísono las hermosas melodías de la Qashwa de San Sebastián, danza declarada Patrimonio Cultural de la Nación, por el Ministerio de Cultura.



## LA ORQUESTA SINFÓNICA DE LA GRAN PROVINCIA DE SAN ROMÁN EJECUTÓ MÚSICA JULIAQUEÑA Y REGIONAL DURANTE EL 356 ANIVERSARIO DE LA CIUDAD DE PUNO

**“Más de 60 integrantes conforman la orquesta sinfónica de la provincia de San Román, impulsada por la UGEL San Román, integrada por estudiantes desde los 7 hasta los 16 años de edad”**

La orquesta sinfónica de la Unidad de Gestión Educativa Local de la provincia de San Román se presentó en el teatro de la ciudad de Puno, como parte de las actividades oficiales programadas por el 356 aniversario de la Ciudad de Plata. Los integrantes de la orquesta sinfónica ejecutaron hermosos temas a la ciudad de Puno, como: Paja Brava, Cerriito de Huajsapata, Nieve en Los Andes, Huajchapuquito, temas académicos y otros, que hicieron vibrar a los asistentes.

La comisión central de festejos liderado por el Ing. Tomás Mamani Calixto reconoció con medalla, diploma y entregó la estatuilla de la pareja mítica Manco Capac y Mama Odlo al director de la UGEL San Román, Dr. L. Jarid Mamani Llano. También se entregó medallas a los 60 integrantes de la orquesta sinfónica, procedentes de instituciones educativas públicas y privadas de la ciudad de Juliaca y el distrito de San Miguel.

En la interpretación de los temas (voz) estuvieron a cargo las estudiantes: Karen Yuliza Condori Apaza y Laura Elena Mariamne Calsin Lipa.

### **IMPORTANTE:**

Orquestando es una iniciativa que busca promover el desarrollo integral de los estudiantes de educación básica a través de la enseñanza y práctica de la música.



## LA UGEL SAN ROMÁN PREMIÓ A LOS GANADORES DEL IX CONCURSO DE EXPERIENCIAS EXITOSAS EN PLAN LECTOR “LEER PARA ESCRIBIR, ESCRIBIR PARA LEER Y COMPARTIR”

“Durante la actividad, los estudiantes escenificaron obras literarias en el idioma nativo quechua”

En el auditorio de la Unidad de Gestión Educativa Local San Román se realizó la etapa final del IX concurso de experiencias exitosas en Plan lector 2024, en el ámbito de la provincia.

Los estudiantes de inicial, primaria y secundaria participaron junto a sus maestros dando a conocer los proyectos educativos implementados para fomentar el hábito hacia la lectura, a través de experiencias de lectura desarrolladas en el transcurso del año escolar 2024.

A los ganadores se entregaron medallas, Resolución Directoral y gallardetes, en medio de una emotiva ceremonia. El jurado calificador estuvo integrado por especialistas de la Universidad Peruana Unión, UGEL Lampa y UGEL San Román.

“Estas experiencias exitosas que se han implementado en las diferentes instituciones educativas, son los insumos esenciales, para replicarlos en otras instituciones educativas, sigamos apostando por una vida con lectura y aprendizaje constante”, expresó la Dra. Selmira Cruz Gómez, especialista en comunicación de la UGEL San Román.



## COLEGIO CARLOS CONDORENA YUJRA DEL DISTRITO DE SAN MIGUEL TECHÓ 02 AULAS PARA ACOGER A ESTUDIANTES DE CUARTO Y QUINTO GRADO DE SECUNDARIA EL 2025

“Colegio fue creado en diciembre del 2022 y funciona por segundo año a favor de los estudiantes del CP. Santa María de Ayabacas, distrito de San Miguel”

El Dr. L. Jarid Mamani Llano, director de la Unidad de Gestión Educativa Local San Román participó del techamiento de 02 aulas y 01 ambiente administrativo de la institución educativa Carlos Condorena Yujra, en el centro poblado Santa María de Ayabacas del distrito de San Miguel.

La infraestructura se ejecutó gracias al aporte económico de los padres de familia, junta directiva de la comunidad de Ayabacas, autoridades comunales, sectoriales y ciudadanos notables del centro poblado.

La autoridad educativa de la provincia de San Román, garantizó la asignación presupuestal para el funcionamiento del cuarto y quinto grado de secundaria, además comprometió el apoyo con equipamiento de módulo de cómputo para la dirección.

La institución educativa fue creada en diciembre del 2023 y está funcionando por segundo año consecutivo, alberga a estudiantes de primero, segundo y tercero de secundaria. Cuenta con docentes asignados por la UGEL San Román, ambientes básicos propios y batería de servicios higiénicos. El Profesor Artemio Quispe Añamuro, director de la institución educativa agradeció el apoyo de la autoridad educativa desde su creación.



## UGEL SAN ROMÁN ENTREGA TERRENO SANEADO A FAVOR DE INSTITUCIÓN EDUCATIVA INICIAL N° 1156 DE LA CIUDAD DE JULIACA

“En la actualidad, la I.E.I. N° 1156 está ubicado en la urbanización Santa María sector II y alberga a más de 85 niños de 3, 4 y 5 años de las urbanizaciones Los Choferes, Cancollani, y Santa Adriana”.

La Unidad de Gestión Educativa Local San Román entregó una propiedad debidamente saneada a favor de la institución educativa inicial N° 1156 de la ciudad de Juliaca.

El terreno, ubicado en la urbanización Santa Adriana, segundo sector, tiene un área de 2 mil 2123 metros cuadrados debidamente inscrito en Registros Públicos, en dicha propiedad se proyecta construir una moderna infraestructura para albergar a los niños de la zona.

La entrega de terreno se hizo la última semana de octubre de 2024 con la participación del director de la UGEL San Román, Dr. L. Jarid Mamani Llano, directora de la institución educativa, Prof. Elida María Reyna Tejada Zegarra, el presidente de la urbanización y padres de familia.

“Desde la UGEL tenemos la meta al 2026, asignar a todas las instituciones educativas propiedades debidamente saneadas y registradas, ya no más jardines funcionando en viviendas alquiladas o ambientes inadecuados”, expresó la autoridad educativa. La directora, el presidente de la urbanización Santa Adriana sector II y padres de familia, felicitaron la labor del director de la UGEL San Román y funcionarios.



## CON ÉXITO SE REALIZÓ EL CONCURSO DE BANDAS DE MÚSICA Y SINFÓNICA DE JULIACA POR EL 98 ANIVERSARIO DE LA PROVINCIA DE SAN ROMÁN

“Los premios fueron entregados el mismo día, consistentes en instrumentos musicales, gallardetes y medallas a las instituciones ganadoras”

En el polideportivo Cancollani de la ciudad de Juliaca, se realizó el “Concurso de Bandas de Música y Sinfónica” con la participación de 23 instituciones educativas, en el marco de las actividades programadas por la Unidad de Gestión Educativa Local San Román por el XCVIII aniversario de la Provincia.

Los ganadores: En la categoría A: instituciones educativas de nivel primario, el primer lugar lo obtuvo la I.E.P. Sagrado Corazón de Jesús de la ciudad de Ilave, el segundo lugar fue para la I.E.P. Manuel Núñez Butrón de Juliaca, el tercer lugar ocupado por la I.E.P. Víctor Humareda Gallegos de Lampa.

En la categoría B: instituciones educativas de nivel secundario (bandas de música), el primer lugar lo obtuvo la I.E. Andrés Bello, el segundo lugar la I.E. Pedro Kalbermaery y el tercer lugar fue ocupado por la I.E. Nuevo Perú del distrito de San Miguel.

En la categoría C instituciones educativas (banda sinfónica), el primer lugar fue ocupado por la I.E. Adventista del Títicaca, el segundo lugar la I.E. Adventista Túpac Amaru y el tercer lugar para la I.E. Adventista Buen Pastor de Juliaca. La G.U.E. José Antonio Encinas, única institución pública participante en esta categoría, ocupó un meritorio cuarto lugar.



## CENTROS EDUCATIVOS TÉCNICOS PRODUCTIVOS DE SAN ROMÁN PARTICIPAN DE EXPO EMPRENDIMIENTO DE EXPERIENCIAS PRODUCTIVAS Y DE SERVICIO 2024

**“Mauro Palazuelos, especialista de CETPRO enfatizó que estas actividades son claves para fortalecer las competencias y habilidades en los estudiantes”**

La Unidad de Gestión Educativa Local San Román llevó a cabo el IV Concurso Expo Feria de Emprendimiento de Experiencias Productivas y de Servicio Inter CETPROs 2024, donde más de 10 CETPROs se unieron para mostrar sus innovadoras propuestas, la actividad tuvo lugar en la Plaza Dos de Mayo (Barrio Zarimilla), un espacio que se convirtió en un punto de encuentro para la creatividad y el emprendimiento estudiantil.

Durante la feria, los estudiantes exhibieron sus proyectos y emprendimientos, destacando la variedad de productos y servicios desarrollados en sus respectivas instituciones, esta iniciativa no solo permitió a los jóvenes emprendedores compartir sus ideas y fomentó un ambiente de colaboración y aprendizaje entre los participantes.

El Dr. L. Jarid Mamani Llano, director de la UGEL San Román, elogió la dedicación y el esfuerzo de los CETPROs, subrayando la importancia de estas iniciativas para mejorar el desempeño y la capacidad emprendedora de los estudiantes. “Estos espacios son fundamentales para el desarrollo personal y profesional de nuestros jóvenes, les deseamos muchos éxitos en sus futuros emprendimientos”, afirmó.



## SUBCAFAE INICIA CONSTRUCCIÓN DE INFRAESTRUCTURA PARA IMPLEMENTAR INNOVADOR PROYECTO EDUCATIVO PARA EL BENEFICIO DE LOS NIÑOS DE JULIACA

“Se implementará un proyecto educativo innovador, sin precedentes en la región Puno. La educación humanista se implementará desde los 3 años, indicó el Presidente del directorio”

El SUBCAFAE de la provincia de San Román inició la construcción de infraestructura para la implementación del innovador proyecto educativo a favor de la educación de la primera infancia de la ciudad de Juliaca y la región Puno.

El acto de entrega de terreno ubicado en el corazón de Juliaca a la empresa contratista que se hizo con la buena pro, se realizó en las instalaciones del SUBCAFAE, ubicado en la Urb. La Rinconada primera etapa, a una cuadra del parque Graú de la ciudad de los vientos.

El acto y ceremonia de entrega de terreno estuvo presidido por el presidente del directorio del SUBCAFAE Dr. L. Jarid Mamani Llano, director de la UGEL San Román, los representantes del SUTEP e integrantes del directorio, quienes mostraron su alegría por el inicio de un nuevo proyecto a favor de los maestros y maestras de la provincia de San Román.

La puesta en marcha de este proyecto educativo, tiene por objetivo generar incentivos para el personal docente y administrativo de la provincia de San Román, mediante la entrega de estímulos personales, asistencia personal y familiar que contribuya a su bienestar y eficiencia laboral.



Unidad de Gestión Educativa Local

# San Román

¡Comprometidos con una Gestión de Calidad!



PERÚ

Ministerio  
de Educación

Dr. Luis Jarid Mamani Llano  
Director

Elaborado por:  
Oficina de Relaciones Públicas

